
A C T A  N º  1 2 5 2: En la ciudad de Sunchales, 
departamento Castellanos, provincia de Santa Fe, a los 
dieciocho días del mes de junio del año dos mil catorce, 
siendo las dieciocho horas, se reúnen en la Sala de Sesiones 
los miembros del Concejo Municipal en sesión ordinaria, cuya 
nómina figura al margen de la presente, con la presencia de 
la Secretaria del Cuerpo y personal administrativo. 
Presencian la sesión medios periodísticos locales. A la hora 
señalada precedentemente toma la palabra el Presidente del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Buenas 
tardes a todos los presentes, vamos a dar inicio a una nueva 
sesión ordinaria. En primer lugar voy a invitar al Sr. 
Intendente Municipal a izar la bandera”. Aplausos. Acto 
seguido queda a consideración del Cuerpo Deliberativo el 
siguiente Orden del Día: 1º) Aprobación Acta Nº 1245: Toma la 
palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP):”Iniciando el Orden del Día, primer 
punto aprobación Acta 1245, pongo a consideración”. Aprobada. 
A continuación pide la palabra el Concejal Gonzalo Toselli 
(FPCyS):”Valiéndome del Artículo sesenta y uno del Reglamento 
Interno, solicito la incorporación en el Orden del Día de un 
Proyecto de Ordenanza del Concejo en pleno, que tiene que ver 
con la comercialización de lotes del municipio, su 
incorporación sería como punto 5to. en el Orden del Día”. 
Toma la palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”A consideración la moción del 
Concejal Toselli”. Aprobado. Pide la palabra el Concejal 
Leandro Migliori (P.J.):”Bien, simplemente para hacer uso, 
también, del artículo sesenta y uno, que ha mencionado 
recientemente el Concejal Toselli, para repetir nuevamente, 
dado que no tuvimos respuesta dentro del plazo de cuarenta y 
ocho horas de la Minuta de Comunicación con respecto al monto 
recaudado del Plan de Pavimentación, la cuota segunda, que ha 
vencido el diez de junio, y como no ha sido respondido dentro 
de las cuarenta y ocho horas, y consideramos que es un dato 
importante para nosotros, llevar adelante el tema de esta 
Ordenanza, voy a solicitar nuevamente que sea incorporado 
como último punto del Orden del Día, para luego debatir este 
tema y presentarlo. Es moción, Gracias Sr. Presidente”.  Toma 
la palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP):”A consideración la incorporación como 
punto 6º) del Orden del Día de un Proyecto de Minuta de 
Comunicación presentado por el Concejal Migliori”. Aprobado. 
Toma la palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Aprobado. Queda incorporado 
como punto 6º) del Orden del Día. Yo me voy a permitir, así 
terminamos con este tema de definir el Orden del Día. Hay una 
nota proveniente del Ejecutivo, que voy a leer, porque 
también solicita la incorporación por el artículo sesenta y 
uno de un tema en el Orden del Día, está firmada por el Sr. 
Intendente y  dice, con fecha de hoy: “Por la presente me 
dirijo a Ud. a fin de informarle que desde este Departamento 
Ejecutivo Municipal haremos uso del artículo sesenta y uno 
del Reglamento Interno del Concejo Municipal que preside, 
según lo acordado telefónicamente con el Secretario de 
Hacienda. Saludo atentamente”. Lo que corresponde, entonces 
es pedir la autorización al Concejo como para incorporarlo, 
en este caso, como último punto del Orden del Día, punto 
número siete. Es moción”. Aprobado. Toma la palabra el 
Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP):”Aprobado por unanimidad, tiene ingreso el 
Proyecto de Ordenanza emanado del Departamento Ejecutivo 
Municipal sobre compensación de partidas del Presupuesto 



Municipal vigente, como punto séptimo en el Orden del Día”. 
2º) Informe de Presidencia: Toma la palabra el Presidente del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”El 
jueves doce desde las diecisiete horas trabajo en Comisión, 
Concejo en pleno. Viernes trece, a la hora dieciocho la 
Concejala Ghione asistió a la presentación del libro “La Red: 
La Trama Oculta del caso Marina Verón” de Sibila Camps, donde 
se hizo entrega de la Declataroria de Interés. El lunes de 
esta semana a la hora diez treinta, el Señor Osvaldo 
Somaglia, en representación, se reunió con el SubSecretario 
de Medio Ambiente, por una serie de aclaraciones y dudas 
sobre algunos puntos del Proyecto recientemente aprobado 
sobre fitosanitarios, a la hora diecisiete treinta trabajamos 
en Comisión los Concejales Toselli, Ghione, Pinotti, Migliori 
y quién les habla, recibiendo al Sr. Intendente Municipal, al 
Sr. Secretario de Coordinación y Gobierno, al Sr. Gabriel 
Cheirano y representantes de la Cooperadora Policial, el tema 
básicamente versó sobre la posibilidad, con resultado 
positivo, de incorporar en las becas que esta Municipalidad 
otorga, becas de estudio, a jóvenes que quieran seguir la 
carrera policial en un trabajo coordinado con otras series de 
incentivos desde el ISET, el Instituto de Seguridad 
Provincial. También avanzamos sobre algún aspecto que tiene 
que ver con las posibilidades futuras de, o al menos la 
voluntad, va haber que trabajar bastante, digo yo, que alguna 
solución habitacional se pueda dar, alguna vivienda, para que 
en el futuro agentes policiales puedan y quieran y se les 
facilite residir en la ciudad, esto tiene que ver con la 
identificación que claramente el agente policial tiene en la 
medida en que sale de esta comunidad  o al menos se pueda 
integrar plenamente. El día martes a las quince horas treinta 
con la Concejala Ghione fuimos al Acto por los sesenta años 
de la Escuela Nº 6388 Juan Bautista Vicente Mitri, entregando 
Placa recordatoria. A la hora diecisiete treinta el Concejo 
en pleno, trabajó en Comisión recibiendo al Intendente 
Municipal y a la Arquitecta Celina Paira, específicamente 
para intentar avanzar en el tema de la urbanización propuesta 
por el Grupo Sancor Seguros en las noventa y siete hectáreas 
que tiene al Este de la Ruta 34. En el día de hoy a las trece 
horas treinta minutos, los Concejales Pinotti, Ghione, 
Toselli, Migliori y quién les habla nos reunimos en el Nodo 
Región II con el Secretario de Hábitat Gustavo Leone y con el 
Señor Juan Carlos Valdano. Si nadie va agregar alguna omisión 
que haya tenido, continuamos con el punto 3º)”.- 3º) 
Correspondencia recibida: Secretaría procede a su lectura:-
Nota Asesoría Legal Abogados Amilcar Ghiano y  Valeria 
Banche, que en respuesta a nota del Concejo respecto a 
inquietud planteada por el Sr. Germán Arduino sobre lote 
baldío, calle J.V.González entre Láinez y Avellanda, adjuntan 
copia del Informe del Registro General de la Propiedad, 
conforme datos obrantes en la base de datos del Servicio de 
Catastro e Información Territorial, destacándose que no se 
encuentra inscripción alguna a nombre de la Municipalidad de 
Sunchales.- Finalizada la lectura, pide la palabra el 
Concejal Leandro Migliori (P.J.):”Vamos a pasar la nota a 
Comisión, es moción, para luego citar al Sr. Arduino, y darle 
una respuesta de manera formal, y ver como seguimos con esta 
cuestión”. Toma la palabra el Presidente del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Bien, si me 
permite Concejal Migliori yo incorporaría a su moción, que 
venga Asesoría Legal del Municipio a la reunión, le parece 
bien”. Responde el Concejal Leandro Migliori (P.J.):”Si bien, 
me refiero, convocar a todos los actores para ver como 



seguimos con esta cuestión”. Toma la palabra el Presidente 
del Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”A 
consideración la moción del Concejal Migliori”. Aprobado. -
Nota Contador Héctor Deluchi. Ref: Situación de Saldo Cuenta 
Presupuesto Participativo al 12-06-14. -Nota ADESu, 
solicitando al Cuerpo tenga a bien conceder una audiencia 
para plantear algunas cuestiones que incumben al trabajo que 
la Agencia viene desarrollando desde hace unos años en la 
ciudad. Finalizada la lectura, toma la palabra el Presidente 
del Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-
PDP):”Bien, derivamos el pedido a Presidencia, como para 
poder convocar”. -Nota Intendente Municipal Sr. Ezequiel 
Bolatti, comunicando la solicitud presentada por la Empresa 
FAVIAL, propiedad del Sr. Eduardo Faudone. En la misma 
plantea un incremento de los costos teniendo en cuenta que el 
contrato se firmó con fecha 29/06/2009. Solicita al Concejo 
evalúe la propuesta y queda a disposición para ampliar y/o 
aclara el tema. Dada la importancia de comenzar a la brevedad 
la obra, agradece una pronta respuesta. Finalizada la 
lectura, pide la palabra el Concejal Leandro Migliori 
(PJ):”Que la nota sea girada a Comisión, y luego la 
analizaremos si es necesario, con el Intendente y sus 
funcionarios para ver los pasos a seguir con relación al tema 
este, que no es menor el tema del incremento”. Toma la 
palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP):”Bien, antes de poner a consideración 
la moción del Concejal Migliori, para los presentes, aclarar 
que se trata del contrato original de un Plan Nacional, 
recursos que estaban destinados a pavimentar calle Láinez, 
Avenida Belgrano, y un tramo de Avenida Sarmiento. Se realizó 
parcialmente, como ustedes conocen, se completó calle Láinez, 
están pendientes los otros dos tramos. El contrato, desde el 
punto de vista legal, no se cayó, sigue vigente, se esperan 
remisiones faltantes por parte de la Nación para completar la 
obra, y claramente desde el año dos mil nueve hasta ahora, en 
este caso el hormigón elaborado, que de eso se trata, ha 
perdido costos que está planteado por nota, y que deben ser 
de alguna manera ratificados por este Concejo Municipal. Con 
esto se estaría estableciendo el precio como para poder 
avanzar en el primer sector del Plan de Pavimentación sobre 
Avda. Belgrano. Creo que con esto, más o menos, lo ponemos en 
contexto. Dicho esto, a consideración la moción del Concejal 
Migliori”. Aprobado. -Nota Marcos Ezequiel Cuello interpone 
formal solicitud de empleo amparándose en la Ley Provincial 
Nº 9325, que establece el sistema de protección integral de 
los discapacitados y de la Ordenanza Nº 2116/2011, 
persiguiendo que efectivamente se promueva y garantice el 
pleno derecho de la dignidad e igualdad de los derechos, 
pudiendo acceder al pleno empleo de toda persona con 
discapacidad que quiera trabajar, haciéndose efectivo el 
trabajo, solicitando expresamente se haga lugar al pedido. 
Finalizada la lectura, toma la palabra el Presidente del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Bien, 
voy a mocionar que la nota quede en Comisión, aquí veo 
también a la gente del Ejecutivo, por supuesto, de Desarrollo 
Humano y Familia, el mismo Intendente, el Secretario de 
Coordinación, pasamos a Comisión para tratar el tema”. 
Aprobado. -Nota del SAMCo Sunchales, que en cumplimiento a lo 
normado en Ordenanza Nº 2149/2013, adjuntan rendición de 
cuentas correspondientes al mes de marzo de 2014.-Nota 
Invitación 20 de Junio –Día de la Bandera Nacional– a la hora 
10:30 frente al Palacio Municipal, organizado por la Escuela 
Particular Incorporada Nº 1043 “San José”. -Nota 



Subsecretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, 
Dirección de Educación y la Escuela Nº 6169 “M.N.Savio” 
invitando a participar del Acto conmemorativo del Día del 
Medio Amiente 2014, el que tendrá lugar el jueves 26 de junio 
a la hora 15 en el salón de usos múltiples del 
establecimiento educativo. –Nota de la Municipalidad de 
Sunchales y el Gobierno de la Provincia de Santa Fe invitando 
a la presentación Plan Base en la ciudad de Sunchales, 
enmarcado en la “Visión estratégica Sunchales 2030”, como en 
el Plan Estratégico provincial a través del programa Planes 
Bases en ciudad intermedias de la Pcia. Día jueves 19 de 
junio a la hora 18 en la Casa de la Historia y Cultura del 
Bicentenario. -Nota Litoral Gas S.A. comunicando la plena 
vigencia en toda el área de distribución de gas natural del 
Programa para Prevención de Daños, con el objetivo de evitar 
incidentes que pueda poner en riesgo la vida y propiedad de 
las personas. Como parte de difusión del Programa adjuntan 
copia de los documentos que consideran imprescindibles al 
momento de tener que planificar y realizar tareas de 
excavación en el área de influencia de esa Distribuidora.- 
4º) Despacho de Comisión Concejo Municipal en pleno, sobre 
Proyecto de Ordenanza emanado del Departamento Ejecutivo 
Municipal: Secretaría procede a su lectura:”VISTO: El 
Proyecto de Ordenanza emanado del Departamento Ejecutivo 
Municipal a consideración del Concejo Municipal, y; 
CONSIDERANDO: Que el Proyecto de referencia deroga la 
Ordenanza Nº 2342/2013, y por otro lado fija en $1,832 el 
valor de la U.C.M., para la determinación de todas las 
obligaciones tributarias, a excepción de las Contribuciones 
Especiales; Que el incremento tendrá vigencia a partir del 
1º/07/2014; Que por otro lado mantiene en $1,490 el valor de 
la U.C.M., para la determinación de las obligaciones 
tributarias definidas en el Capítulo XVIII "Tasas de 
Actuaciones Administrativas y Otras Prestaciones", Art. 132° 
"Licencia de Conducir", según Ordenanza Tributaria N° 
2363/13;  Que formulado el análisis de rigor, el Concejo 
Municipal en pleno, constituido en Comisión, dispone su 
aprobación con el único cambio en la vigencia de la 
normativa.- Sunchales, 17 de junio de 2014”.- Finalizada la 
lectura, toma la palabra el Presidente del Concejo Municipal 
Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Quiero explicar que 
justamente en este punto hemos solicitado la presencia del 
Sr. Intendente, agradecemos por supuesto, basándonos en 
nuestro Reglamento Interno, en el Capítulo XIV, que se 
refiere a la presencia del Intendente y sus Secretarios, los 
artículos 116º a 120º y la mecánica va a ser darle la palabra 
al Sr. Intendente para que, en relación al punto 4to.) 
Despacho de Comisión Concejo Municipal en pleno, sobre 
Proyecto de Ordenanza emanado del Departamento Ejecutivo 
Municipal, que refiere a la solicitud de actualización de la 
Unidad de Cuenta Municipal, pueda el Sr. Intendente hacer uso 
de la palabra, explicando el destino y las acciones a 
llevarse a cabo con esa mayor percepción de ingresos. Luego, 
invitamos también al Sr. Intendente que pueda permanecer en 
el Recinto como para que los Concejales puedan hacer uso de 
la palabra antes de proceder a solicitar, vía moción, el 
destino final del Despacho. Si los Concejales están de 
acuerdo, invitaría al Sr. Intendente a ocupar lugar y le 
damos la palabra”. Hace uso de la palabra el Sr. Intendente 
Municipal Ezequiel Bolatti: “Gracias Sr. Presidente, gracias 
señores Concejales. Ustedes saben que cada vez que se habla 
de Recursos, de Presupuesto, siempre es un tema sensible, 
sensible para la comunidad, por lo tanto, los que estamos al 



frente de la Administración Pública, tenemos la 
responsabilidad de administrar los recursos que son de todos, 
con absoluta transparencia y responsabilidad. Y esa 
transparencia y esa responsabilidad hace que personalmente 
venga a confirmarles a los Concejales y a los vecinos, como 
vamos a utilizar los recursos que surjan de la ampliación de 
la UCM. También cuales son las circunstancias por las cuales 
llegamos a esta situación o esta necesidad. En los últimos 
meses, creo que es conocimiento de todos, ha habido una 
evolución de los precios de algunos insumos y servicios 
básicos que nosotros requerimos para funcionar como 
Municipio, que han llevado a  que los costos operativos que 
tenga este Municipio se disparen de una manera tal que 
excedan nuestra capacidad en función de la posibilidad de 
recaudar que tiene la Municipalidad de Sunchales. Yo ya por 
nota he trasmitido a este Concejo Municipal algunos de esos 
costos, por ejemplo, el tema de los combustibles que es un 
tema muy sensible porque el Municipio mueve maquinarias, 
equipos permanentemente, ha tenido un incremento del setenta 
y cuatro coma cinco por ciento, desde el mes de septiembre, 
que fue la última actualización de la Unidad de Cuenta hasta 
este mes. Setenta y cinco por ciento en un insumo que es 
clave para el funcionamiento del Municipio. En el tema mano 
de obra, el incremento en ese período fue del veintiuno coma 
cinco por ciento. En realidad veinte por ciento fue acuerdo 
paritario, que se dio en el mes de marzo y uno coma cinco por 
ciento es el equivalente a los mil pesos adicionales que se 
entregaron al personal Municipal en el mes de febrero, por lo 
tanto el incremento de los salarios pagados no tiene que ver 
con incorporaciones de ningún tipo, sino simplemente con el 
impacto que ha tenido los acuerdos paritarios que se dieron 
en el mes de febrero y que se aplicaron en marzo. En 
repuestos y equipos que también, nosotros tenemos un equipo, 
un parque de maquinarias que tiene, estamos incorporando 
maquinarias nuevas, pero tenemos un parque de maquinarias que 
ya tiene su edad y hay que empezar a pensar en su reemplazo, 
estamos haciendo una parte de eso. Nos lleva un incremento 
del sesenta y seis coma siete por ciento, son prácticamente 
ochenta mil pesos más, por mes, lo que requiere solamente el 
mantenimiento del parque maquinarias. En todo lo que sea 
iluminación tenemos un incremento del veintiocho coma seis 
por ciento, casi el veintinueve por ciento. En indumentaria 
de trabajo, todo el equipamiento que necesita el personal 
Municipal, sesenta por ciento y veintiocho por ciento es el 
incremento del ripio, que es un insumo clave para mantener 
las calles en condiciones. Todos estos ítems, nos han llevado 
a gastar adicionalmente, durante estos meses un millón 
catorce mil seiscientos pesos. ¿Por qué? Porque son ítems que 
no podemos dejar de comprar, no podemos dejar de tener porque 
es parte del funcionamiento operativo del Municipio. De más 
está decir que cualquier vecino ha experimentado, cuando va a 
hacer las compras al supermercado, a la tienda, como ha 
impactado el aumento de precios en estos meses, por lo tanto 
esto es simplemente un dato más que ilustrativo pero que 
sirve para ponernos en situación. También, creo que es 
importante, remarcar al Concejo Municipal que nuestra 
responsabilidad ha hecho que debamos producir ajustes para 
poder seguir funcionando a pesar de que tenemos un millón de 
pesos más de gastos mensuales, porque hay cosas que no pueden 
dejar de funcionar en el Municipio y parte de esas cosas que 
no puede dejar de hacer el Municipio es pagar los sueldos, o 
pagar el combustible, que en realidad tenemos que pagar, para 
seguir funcionando y esa responsabilidad ha hecho que quizás 



nosotros tengamos que reducir algunas operaciones que no son 
tan sensibles y que no son tan necesarias. He contado, 
digamos, en la mesa, a los señores Concejales, que nosotros 
estamos entregando obsequios que son de gestiones anteriores, 
que utilizamos para entregar a los visitantes el libro de los 
ciento veinticinco años, un porta termo que hace bastante que 
está hecho, y bueno, estas cuestiones que ayudan a reducir 
costos, que si los tuviéramos que hacer tendrían también su 
impacto, pero dado la situación, hemos preferido, reservarnos 
y tratar de reutilizar con cautela los gastos para estas 
cosas. En términos generales, es la misma situación que 
sucedería  cualquiera de los trabajadores aquí presentes que 
estaría cobrando un sueldo de septiembre del año pasado con 
los costos de junio de este año. Es decir, tendría que hacer 
reducciones en sus gastos operativos y tendría que ir 
priorizando para poder llevar adelante las acciones del 
Municipio. También en una nota presentada a este Concejo, en 
la misma nota he hecho una descripción de los servicios con 
los cuales el Municipio está dando cuenta de todos estos 
gastos. En términos generales son catorce los servicios 
básicos que se prestan con la Tasa, o por lo menos, que se 
prestan con lo que se cobra de la Tasa o se debería cubrir 
con el importe de la Tasa. Alumbrado, limpieza, recolección 
de residuos, recolección de podas y chatarras, mantenimiento 
del sistema cloacal, tratamiento y disposición de residuos, 
mantenimiento de calles y caminos, espacios verdes, desagües 
pluviales, mantenimiento de edificios públicos, sistema de 
seguridad, la Guardia Urbana, fundamentalmente, podas, 
cementerio y transporte de personas con discapacidades, son 
algunos de los servicios fundamentales que el Municipio está 
prestando, dando como contraprestación de la Tasa. Y acá 
quiero hacer una evaluación de tres grupos de servicios en 
donde estamos trabajando y cada uno con distinta realidad. 
Creo que hay un grupo de seis servicios que los estamos 
prestando sin ningún tipo de inconveniente, estamos dando 
respuesta conforme a las necesidades y prácticamente en el 
noventa y nueve por ciento de los casos se está llevando 
adelante la prestación como corresponde. Que son, alumbrado 
público, tenemos casi cinco mil luminarias en la ciudad y si 
hay algunas luminarias que están apagadas son muy pocas, 
tuvimos algunos inconvenientes en el mes de enero y febrero 
con la importación, porque hay muchos equipos importados, 
pero hoy ya se está normalizando esa situación y en general 
pudimos resolver la situación de alumbrado público. También, 
el sistema de recolección de residuos, es un servicio que 
funciona perfectamente, tenemos que reconocer que los 
empleados Municipales que trabajan en recolección de 
residuos, están haciendo un trabajo muy bueno, maravilloso y 
ese es uno de los servicios que prácticamente no tenemos 
ningún tipo de reclamos. El mantenimiento del sistema 
cloacal, es otro de los servicios de estos catorce que 
estamos prestándolo en inmejorables condiciones, hoy con una 
máquina nueva, con un camión desobstructor que nos costó un 
millón y medio de pesos a la comunidad, pero, realmente 
estamos dando un servicio diferencial y además hemos logrado 
en todo este tiempo, en los dos años de mi gestión, 
reemplazar casi un kilómetro y medio de cloacas viejas, que 
estaban totalmente rotas, destruidas y que hoy están 
nuevamente en condiciones. La Guardia Urbana es otro de los 
servicios que está funcionando con casi mil setecientos 
llamados y reclamos que atiende mensualmente. Las podas, que 
en el acuerdo con EPE, y además en el sistema de 
mantenimiento del arbolado, se está haciendo con un equipo de 



personal más especialmente atareado para eso y el transporte 
para personas con discapacidad, se están dando también  con 
normalidad. Estos son los servicios que prácticamente estamos 
al noventa y nueve por ciento de su capacidad, en 
condiciones. Después hay un grupo de servicios, en donde 
tenemos algunos inconvenientes, especialmente relacionados a 
la necesidad de insumos y elementos para poder brindarlos, 
pero que se están resolviendo y se está avanzando. En 
desagües pluviales, tanto desobstrucción, como ejecución de 
nuevos desagües pluviales, tenemos más allá de algunos casos 
puntuales, en algunos barrios que ya estamos tratando de 
resolver la problemática especialmente en esos barrios, hemos 
avanzado mucho en sectores que eran muy críticos, calle Alem 
y Güemes, ustedes recuerdan, primeros meses de mi gestión, 
prácticamente por una falta de previsión de desagües en ese 
sector de la ciudad, todas las casas que estaban hacia el 
Este de calle Güemes, se había producido un anegamiento 
importante y hoy esa situación está totalmente subsanada, si 
bien es cierto que faltan terminaciones del sistema de 
desagües en esa parte, pero por lo menos el sistema está 
funcionando perfectamente, lo mismo en calle Marquínez y 
Martínez, del barrio Moreno, y la limpieza de un canal 
aliviador paralelo a las vías del ferrocarril, que saca agua 
del barrio Cooperativo, que son los barrios que tienen 
mayores temores de inundación. Tanto en Mantenimiento de 
edificio públicos, como de Espacios verdes, de Cementerio, en 
limpieza de la ciudad, y en podas y chatarras tenemos el 
servicio que está comenzando a normalizarse, hemos tenido 
algunos inconvenientes en cuanto a capacidad operativa por 
costos de algunos insumos, pero hoy estamos en camino de 
recuperar la funcionalidad completa de estos servicios, y 
luego vienen los últimos dos servicios, donde ahí sí tenemos 
algunos inconvenientes que tienen que ver con lo 
presupuestario, que es el tratamiento de residuos, no la 
recolección, el tratamiento, la disposición final y el 
mantenimiento de calles y caminos de ripio. Para el 
tratamiento de residuos tenemos presentado un Proyecto al 
Ministerio de Medio Ambiente de la Nación de catorce millones 
de pesos, eso es lo que necesitamos para que el basural, 
porque hoy tenemos que decir que es el basural, se transforme 
finalmente, en un lugar de disposición y tratamiento de 
residuos, la idea es transformarlo en un sistema moderno que 
recicle la mayor cantidad posible y que entierre lo menor 
posible, pero son catorce millones de pesos que hay que 
invertir, como comunidad, en este sistema y ya tenemos el 
Proyecto presentado a Medio Ambiente de la Nación. En cuanto 
al pavimento, ustedes saben que, todo pavimento tiene una 
vida útil, nosotros tenemos, en promedio, los pavimentos más 
nuevos de la ciudad de Sunchales, tienen más de quince años, 
algunos, la mayoría superan los veintitrés años, todo lo que 
es el pavimento flexible, ya está excedido en el doble de su 
capacidad y su vida útil. Hemos tenido una complicación 
adicional, entre los primeros meses de este año y los últimos 
meses del año pasado llovieron más de mil milímetros con un 
clima extremadamente hostil para el sistema vial de cualquier 
ciudad, y eso ha hecho que el grado de deterioro, dado el 
tiempo de ejecución de esta obra, más el clima, se acelerara 
fuertemente. Recuperar los pavimentos, hemos presentado una 
nota al Concejo Municipal, cuesta ocho millones y medio de 
pesos, estamos trabajando también en financiar, en cómo 
financiar esta cantidad y finalmente los ripios, presentamos 
una nota también a este Concejo, con un Plan de Ripio a diez 
meses, en donde nos llevará aproximadamente ochocientos mil 



pesos, poder hacer la recuperación total, ya lo hemos 
comenzado, estamos trabajando en la zona de Barrio Colón, al 
norte de calle Rafaela. Quiero también  destacar que en el 
tema de ripio, hemos puesto en promedio, durante los últimos 
dos años cuatro mil quinientas toneladas de ripio por año, 
somos unos de los principales clientes  de las canteras 
cordobesas, según las mismas palabras de las canteras 
cordobesas. Para todos estos servicios hoy estamos cobrando 
una Tasa promedio de ciento diez pesos, con un mínimo de 
sesenta y un pesos con treinta centavos y un máximo de pesos 
ciento veinte con cincuenta centavos, en lotes promedio de 
diez metros de frente por treinta metros de fondo, quiere 
decir que cada contribuyente paga por servicios que brinda la 
municipalidad y por día, veintiséis centavos de pesos, esto 
es lo que le cuesta al vecino, en promedio, todos los 
servicios que la Municipalidad da en estos servicios. La 
actualización que está proponiendo el Concejo Municipal hoy, 
en este Proyecto de Ordenanza, mejora la relación que tenemos 
con estos costos, pero evidentemente ante la realidad se 
mantienen algunas limitantes propias de los precios, esos 
precios siguen ajustándose y el Municipio tiene más capacidad 
operativa a partir de la aprobación que seguramente este 
Concejo Municipal va a proponer, pero tenemos que seguir 
monitoreando de cerca tratando de entender que hay limitantes 
propias de la realidad del contexto que nos toca vivir. Más 
allá de todas estas apreciaciones y este es el compromiso que 
vengo a plantear al Concejo Municipal, queremos trabajar en 
algunas cuestiones que son extremadamente necesarias para la 
comunidad y que nos va a permitir tener los recursos 
adicionales, nos va a permitir trabajar sobre esas 
necesidades. En primer lugar vamos a continuar trabajando en 
la organización de la plantilla de personal, trabajando en la 
capacitación, la reestructuración del Organigrama, el 
fortalecimiento de las secciones de servicios públicos, 
ustedes saben que las secciones de servicios públicos son 
aquellas que son más sensibles a lo que después se puede dar 
como servicio al vecino, y continuar el análisis 
pormenorizado de demandas y prestaciones que presta la 
plantilla de personal. Trabajar también en la reposición de 
ripio en calles conforme el Plan que ustedes han recibido. 
Ahora, en invierno, vamos hacer el tomado de juntas en calles 
de hormigón para evitar que se sigan deteriorando y continuar 
con el plan de bacheo que es una solución parcial, que no es 
la respuesta total al pavimento urbano. Vamos a proponer la 
repavimentación de dos cuadras que están muy deterioradas que 
son calles Pellegrini y 1º de Mayo, ambas entre Avellaneda y 
Láinez, por lo menos de aquí a lo que resta del año y si es 
posible y si encontramos respuestas para financiar podemos 
estar avanzando y repavimentando otras cuadras. Trabajar 
también con la mejora en los accesos de escuelas rurales, de 
dos Escuelas que tienen necesidades de mejoras de caminos que 
son la Escuela Campo Ristorto y La Manuelita. La activación 
de las partidas destinadas a solventar la problemática 
habitacional , ustedes saben que hay una partida, la 650, que 
habla de micro créditos, así gente que pide o solicita que se 
le financie parcialmente una ampliación, por ejemplo, de una 
vivienda, aquellas personas que no tienen capacidad 
contributiva, es decir, personas con recursos acotados. La 
construcción de reductores de velocidad en calle Gral. Paz, 
aquí repito lo que expresé por nota, creo que es necesario 
para no transformar a Sunchales en una carrera de obstáculos, 
especialmente, por los Bomberos, por las ambulancias, que 
tengamos un criterio de optimizar la colocación de reductores 



de velocidad  en los lugares que sean extremadamente 
necesarios, y buscar otras alternativas para evitar la 
velocidad de los vehículos, del tránsito de la ciudad. 
También estamos trabajando, vamos a trabajar en la colocación 
de luminarias en calle Balbín entre Fortín de los Sunchales y 
el final del Loteo Allassia. Necesitamos incorporar 
equipamiento en el Corralón, dos camionetas, al menos usadas, 
a través del sistema de presupuesto de obras menores y además 
evaluar una forma de financiar la adquisición de equipamiento 
para otras áreas, para que puedan seguir prestando y puedan 
prestar mejor los servicios. El mejoramiento y arreglo en la 
Terminal de Ómnibus, las mejoras en Avenida Independencia, 
tanto en iluminación, ustedes ya habrán visto que se han 
remplazado los equipos de iluminación, hoy tienen un equipo 
moderno de led, que consume diez veces menos energía que el 
que tenía la semana pasada, pero todavía falta agregar un 
brazo adicional para mejorar la iluminación a nivel de 
vereda, y hacer algunos arreglos, todo esto en el marco de 
los Centros Comerciales a cielo abierto, por supuesto que 
también se está avanzando en el estacionamiento medido en 
Avenida Independencia y su entorno. A partir del mejoramiento 
de los ingresos, la idea también es aplicarlo a los 
desembolsos previstos en Transferencias Corrientes, ustedes 
saben que hay instituciones que dependen de estos desembolsos 
y la idea es ir normalizando las Transferencias Corrientes y 
la incorporación de un nuevo turno de la Guardia Urbana, que 
ha sido un compromiso que también está relacionado al avance 
de la construcción del Centro de Monitoreo, que tiene su 
costo y por eso que ese Centro de Monitoreo tiene que tener 
su correlato en los ingresos. Todas estas tareas que nos 
comprometemos aquí, ante los Sres. Concejales, representantes 
de la comunidad, y por lo tanto nos comprometemos ante la 
comunidad, son las que vamos hacer adicionalmente a todas las 
que normalmente venimos realizando cotidianamente. Es bueno 
recordar que la Municipalidad de Sunchales hoy, con todas las 
actuaciones que realiza tiene una atención al público, en 
donde mensualmente recibimos a más de diez mil personas, que 
vienen hacer distintos tipos de trámites, tanto vecinos de la 
ciudad como gente que por diversos motivos requiere de los 
servicios del Municipio. Estamos brindando cultura a casi mil 
trescientos sunchalenses a través del Liceo Municipal. 
Atendemos, prácticamente, doscientos ochenta casos sociales 
por mes y además ochocientas personas en los Centros de Salud 
de los Barrios Moreno  y 9 de Julio. Contenemos a más de 
trescientos cincuenta niños y jóvenes en Programas de 
Prevención, Inclusión en el Jardín Municipal, Apoyo Escolar y 
otros Programas. Acompañamos a veintidós Instituciones de 
Bien Público con recursos y trabajos en red. Estamos 
promoviendo el emprendedorismo, atendemos en la Oficina de 
Empleo y acompañamos al desarrollo empresarial, atendiendo a 
más de doscientas personas por mes en la Casa del 
Emprendedor. Hemos acercado soluciones habitacionales a 
sesenta y dos familias y acompañamos a otras sesenta en la 
gestión de tierras y/o créditos hipotecarios, a través del 
Instituto Municipal de la Vivienda. Hemos capacitado a más de 
cuatrocientos empleados municipales y a más de doscientos 
ciudadanos en distintas especialidades y oficios. La 
formación y capacitación es fundamental, lo he repetido 
muchas veces y esto también es una demostración que uno pone 
esfuerzo en estas tareas. Supervisamos actividades 
comerciales, controlamos la sanidad de las mascotas, 
promovemos el cuidado del medio ambiente llegando anualmente 
a más de de dos mil seiscientos vecinos y empresas con estas 



acciones. Brindamos seguridad atendiendo a más de mil 
setecientos llamados y actuaciones mensuales de la Guardia 
Urbana. Trabajamos junto a los artesanos, microemprendedores, 
talleres barriales, Mujeres Madres y otros, sumando alrededor 
de trescientas personas anuales a estas actividades. Hemos 
generado un sistema y la última incorporación a la 
posibilidad de poder imprimir las boletas de Contribución de 
Mejoras online, una página web moderna y un sistema que 
pueda, que sirve, en realidad, para nueve mil quinientos 
usuarios que tiene la Municipalidad de Sunchales.  Emitimos 
más de cinco mil cuatrocientos carnets de conducir por año. A 
través de la Dirección de Inversiones hemos gestionado y 
estamos ejecutando más de sesenta y ocho millones de pesos de 
Fondos Nacionales y Provinciales para el desarrollo de la 
ciudad. Entregamos a la fecha más de setecientos sesenta y 
siete mil pesos para Becas y Fondo Educativo, el FAE. Vamos a 
seguir trabajando, como hemos trabajado hasta ahora, en el 
Programa de Cloacas y Cordón Cuneta, que en lo que va de 
nuestra gestión ya significó un avance de cinco mil metros en 
cloacas y ocho mil metros en cordón cuneta, de ejecución. 
También creo que es importante destacar en estos últimos dos 
meses, desde que el clima nos dio un respiro, se redujeron 
muchos los reclamos que recibe el área de Obras Públicas, se 
estaban recibiendo un promedio de diez reclamos por día, en 
el área de Obras Públicas, por distintos motivos y hoy 
estamos en dos reclamos por día. Señores Concejales, señores 
vecinos, todo mi equipo y toda la estructura municipal, más 
allá de los errores  y los defectos que podemos tener, está 
comprometida con la solución de los problemas de la ciudad, 
este compromiso va a seguir intacto para continuar 
construyendo un Sunchales mejor que lo vamos hacer entre 
todos, más allá de las dificultades que podamos encontrar  en 
el camino. Sabemos que no estamos en tiempos fáciles para 
administrar recursos, pero vamos a seguir trabajando con 
total responsabilidad. El diálogo y la predisposición para 
con este Concejo, para con la Instituciones de la ciudad, 
para con los vecinos siempre ha sido una prioridad en mi 
gestión, espero que podamos continuar por este camino, pongo 
a disposición a todo el equipo, a todo el gabinete para lo 
que el Concejo necesite, ojalá que empecemos a construir un 
espacio de diálogo cada vez más profundo. Muchas gracias y a 
disposición”. Toma la palabra el Titular del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Muchas gracias 
Sr. Intendente”. Pide la palabra el Concejal Oscar Girard 
(P.J.):”Sin lugar a dudas, y que el informe tiene que ver con 
realidades que vive la comunidad y simplemente yo soy 
bastante escueto en esto y bastante político, en el sentido 
de no darle demasiadas vueltas a las cosas, creo que lo hemos 
hablado en un par de veces en los últimos tiempos, creo que 
la única muestra que tenemos, a ver, si realmente el 
presupuesto hoy no es el más viable por la coyuntura del 
país, no podemos hablar del tema del aporte de los 
contribuyentes porque creo que estaríamos pegando en un lugar 
donde no nos corresponde. Será porque en definitiva hay 
gastos que habrá que hablarlos más finos, verlos más finos, 
pero lo que tiene que haber es una interrelación, que 
lamentablemente creo perdimos tiempo y no hay que seguir 
perdiéndolo, entre un Concejo que se tiene que dedicar a 
legislar, pero que también tiene la intención de participar 
en decisiones, en acompañamiento, fundamentalmente de la 
gestión ejecutiva, porque la peor muestra que le podemos dar 
al vecino es cuando realmente cada uno bate su parche y 
cuando cada uno cuenta la historia en función a como la 



interpreta. Dejémoslo para comunidades más grandes, pero en 
la nuestra creo que nos tenemos que valer con todos los 
elementos que tenemos a nuestro alcance como para interpretar 
por sobre todas las cosas, dar un mensaje único. Yo lo decía 
el otro día y si bien es cierto, por ahí existe esa 
alternativa, y es decir yo estoy, si estoy, está el 
Intendente, están los Concejales, están los funcionarios, el 
tema es propiciar lo que es en la palabra, una interrelación 
de trabajo futuro para que cada cosa que se pueda hacer no 
podamos decir desde ninguno de los dos lados, o me están 
poniendo palos en la rueda para funcionar, o estoy diciendo 
que no se está haciendo absolutamente nada. Creo que tenemos 
la madurez política en Sunchales como para hacer una 
interrelación de trabajo que nos permita a corto plazo 
demostrar que hay cosas que se pueden hacer. El problema de 
recursos es una realidad, también tenemos que saber que hay 
recursos que se pueden salir a buscar pero en forma conjunta. 
Una cosa es hacer una petición, inclusive lo hemos vivido en 
algunas reuniones que hemos hecho con empresas de Sunchales,  
donde no podemos seguir cada uno por un andarivel distinto, 
que nos tengan que contar la película, el problema que tienen 
ellos, los industriales, por ejemplo, que nosotros le 
contemos las penurias que tenemos desde la Intendencia o 
desde el poder Ejecutivo y el Legislativo, por ahí atrás 
tratando de decir, no es que yo no tenga nada que ver, no 
tengo participación. Creo que si tenemos que dar una vuelta 
de página y en serio, porque de todos modos se va a demostrar 
a corto plazo, creo que este Concejo y me tomo el 
atrevimiento, después si alguno me tiene que contestar ahora 
o más tarde o en el momento que quieran, fundamentalmente, la 
gente que no somos del signo político, tiene que ver con una 
idea de estar trabajando en forma mancomunada, no importan 
las banderías políticas, creo que hay una buena intención de 
realizar cosas para Sunchales, de cuando se dice que no, o 
cuando se dice lo vemos, tenemos que ver siempre con aquello 
que yo digo dentro del deporte, tenemos que saber si estamos 
en condiciones de gastar plata en un equipo de fútbol o de 
cualquier disciplina que entre en la cancha a jugar, o 
estamos en condiciones de juntar banderitas, camisetas y toda 
la tecnología que pueda haber para que nuestro equipo 
entrene, creo que tiene que ver con eso. Creo que lo que hoy 
Sunchales necesita es gente que trabaje, gente que se 
sacrifique y que de alguna manera ese sacrificio termine 
redundando en beneficio del vecino. Y vuelvo a insistir, no 
es posible que a una distancia de diez metros de oficinas y  
oficinas, no podamos tener un correlato donde, inclusive, hoy 
lo hablamos un rato, y decíamos esto, nos hicimos acreedores, 
creo que alguna desavenencia que ha tenido la política en 
Sunchales en los últimos tiempos y hoy nosotros de todo eso 
no es que capitalizamos algo, sino que pagamos algún tipo de 
consecuencia. Bueno, hay que dejar de echarle la culpa al 
tercero o al otro que viene o al otro que va a venir, sino 
comenzar a andar en el camino pero como quiere, creo, la 
comunidad de Sunchales. Como mínimo que entienda que estamos 
detrás del mismo objetivo. Gracias Presidente”. Toma la 
palabra el Titular del Concejo Municipal Arq. Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP): “Gracias a usted Concejal”. Pide la 
palabra el Concejal Leandro Migliori (PJ): “Gracias 
Presidente. Bueno, en realidad, ante todo la Ordenanza 
2139/11 es clara, donde establece o menciona que faculta al 
Ejecutivo, en este tipo de situaciones, a monitorear las 
variaciones y posteriormente incrementar la Unidad de Cuenta 
Municipal, conforme a una serie de puntos o rubros que se 



tiene en cuenta para esta toma de decisiones, mano de obra, 
combustible, el IPC, que hoy como vemos y desde diciembre 
hasta la fecha, la verdad que los números se fueron bastante 
arriba. Y un poco, me hago eco de las palabras que decía el 
compañero Oscar Girard, acá la idea es trabajar en conjunto y 
ver cómo podemos solucionar esta cuestión porque es sencillo, 
es decir, que hacemos, tocamos al más débil, le metemos la 
mano en el bolsillo al vecino, aumentamos con esta Ordenanza 
treinta y dos, treinta y cinco por ciento y solucionamos el 
problema, sé que hay muchos servicios, sé que hoy el 
Municipio tiene un costo que realmente es elevado y se debe 
cumplir, lo ha mencionado usted en su discurso muy bien Señor 
Intendente, cuales son los montos que se están manejando y 
hoy sabemos que cumplir servicios sobre todo en situaciones 
en donde calles estan realmente en situaciones lamentables, 
gran parte de ellas y bueno hay a veces factores externos, u 
obedecen a otro tipo de situaciones que viene arrastrado una 
serie de falta de lavado de cara o de mantenimiento, vamos a 
ponerle cada uno el argumento que crea conveniente. Pero hoy, 
estamos aprobando  una Ordenanza, un Proyecto de Ordenanza, 
ingresado en marzo del dos mil catorce, con un incremento de 
un veintidós coma noventa y cuatro por ciento, sin perjuicio 
de que ha ingresado también un proyecto del Ejecutivo hace un 
mes, quince días, donde también, si hoy tomamos o reflejamos 
el monto del incremento que estaríamos manejando, sería un 
treinta y cinco por ciento, por eso con esto quiero decir que 
hoy, más allá del incremento que podemos nosotros aumentar en 
la UCM, también creo que es importante que trabajemos en 
conjunto y me hago eco también de sus palabras señor 
Intendente, tanto Ejecutivo como Legislativo, de una vez por 
todas, seamos sinceros y empecemos a tirar todos para el 
mismo barco, que es la ciudad de Sunchales y empecemos a 
gestionar, ya sea en la provincia o en la nación, pero de una 
vez por todas empecemos a buscar recursos porque no vamos a 
inventar nada y tampoco vamos a ser unos iluminados nosotros 
presentando Ordenanza del Legislativo y tampoco usted desde 
el Ejecutivo, si queremos solucionar un  tema económico, es 
imposible. Ningún Municipio puede funcionar si no tiene 
dinero extra, hoy, con los números que estamos manejando de 
cien pesos promedio de una Tasa y pagando sesenta centavos me 
parece que dijo señor Intendente, es imposible, vamos a ser 
sinceros, vamos a ser realistas, es imposible que  podamos 
funcionar de esa manera. Entonces, si hoy no tenemos una 
espalda para salir a buscar todos tirando de un mismo carro, 
ya sea, vuelvo a reiterar, provincia, nación, golpeando como 
dijo el Concejal Girard, las puertas que sean necesarias, y 
me parece que acá, tanto del Ejecutivo como del Legislativo 
la preocupación de lo económico está, me parece que de una 
vez por todas tenemos que recorrer los pasillos que sean 
necesarios, tocar a la persona que sea indicada y de una vez 
por todas traer subsidios para la ciudad, de otra forma, 
repavimentando dos cuadras por seis meses que quedan, no 
vamos a poder hacer nada y no es una cuestión de echar culpa 
a usted o al Legislativo, es simplemente la facultad que 
usted tiene para manejar un dinero, un millón de pesos para 
hacer dos cuadras, que dos cuadras ho, la verdad, que con el 
estado que se encuentran las cuadras de la ciudad, no es 
nada. Entonces, si no tenemos un recurso para hacer 
pavimentación, si no conseguimos recursos, subsidios, no 
hablo de devoluciones de préstamo, sino subsidio para hacer 
repavimentación o reparación, en este caso, de ripio, estamos 
realmente bastante complicados, así que por más que hablemos, 
por más que tengamos buenas intenciones y gestionemos, si no 



tenemos la posibilidad o tocar la puerta indicada, me parece 
que, vuelvo a reiterar, la intención no es que se corte el 
hilo por el más débil metiendo la mano en el bolsillo, porque 
tampoco hacemos mucho aumentando veinte pesos más al 
frentista o al vecino en los impuestos. Entonces creo que 
tenemos que comprometernos todos y empezar a golpear la 
puerta que sea necesaria para de una vez por todas realmente, 
ser sincero, traer el dinero que necesitamos a Sunchales y de 
esta manera poder cumplir con la totalidad de los servicios y 
darle a la gente realmente lo que necesita. Satisfacer las 
necesidades, que para algunos puede ser desagües, para otros 
ser el árbol, para otros el ripio, el otro puede ser el 
pavimento, tenemos muchísimas necesidades y cada frentista 
tiene una necesidad diferente, entonces, hay que ver en un 
común de cosas, en este caso, como podemos solucionar entre 
todos, el Legislativo y el Ejecutivo yendo por el mismo 
objetivo que es la ciudad de Sunchales, cual es la solución 
para darle en este caso a cada uno de los sunchalenses. Nada 
más señor Presidente. Quería reflejar eso. Muchísimas 
gracias”. Toma la palabra el Titular del Concejo Municipal 
Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Gracias a usted”. Pide 
la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS–PS): “Gracias, 
voy en realidad a comenzar la alocución haciendo referencia a 
un documento que se llama Planificación Prospectiva y Gestión 
Pública de la CEPAL, que es la Comisión Económica para 
América Latina y el Caribe, que dice lo siguiente: “En los 
últimos años, los distintos sectores de la sociedad han 
puesto una creciente atención sobre el tema del gasto 
público. Por el lado de los ciudadanos, la creciente 
insatisfacción frente a la calidad de los servicios públicos 
aumenta la presión por iniciativas que promuevan mejoras de 
la eficiencia y la calidad del gasto, debido a que no se 
observa un rendimiento adecuado de la carga impositiva. La 
eficiencia de una  gestión depende de la correcta alineación 
del proceso presupuestario, del sistema tributario, de las 
relaciones intergubernamentales y de la organización 
administrativa. Para la ineficiencia de una gestión existen 
dos visiones principales: por un lado, es vista como un 
problema que se relaciona con el descontrol en el gasto 
corriente y, por otro, como un problema de inconsistencias e 
ineficiencias en los procesos y procedimientos operacionales. 
Estos enfoques no permiten modificar la situación de fondo, 
aunque pueden proporcionar beneficios marginales. Considerar 
el tema en su totalidad es una manera de aumentar el 
conocimiento para que una gestión pública realice gastos de 
buena calidad. Un gasto de buena calidad es aquel que genera 
un producto que corresponde a las necesidades y expectativas 
de sus usuarios a un costo que cumpla con los requisitos de 
eficiencia. Esto hace necesario tener en cuenta un conjunto 
variado de elementos que deben estar presentes para alcanzar 
dicho resultado, entre los que se destacan: que las 
decisiones de gasto estén insertas en un plan de largo plazo 
en el que se establezcan prioridades que deban observarse 
para la asignación de recursos públicos, y que para la 
calidad del gasto también es importante la fiscalización que 
los ciudadanos deben ejercer sobre los gestores públicos, lo 
que a su vez requiere transparencia en las decisiones 
presupuestarias y en la planificación y ejecución del gasto”. 
El Intendente, en su discurso de apertura decía: “que este 
Intendente administra los recursos con total responsabilidad, 
priorizando lo que se debe priorizar, en función de las 
necesidades de esta comunidad”. Por su parte, el Secretario 
de Hacienda expresaba, en abril, durante la sesión 



extraordinaria de Informe de Secretarios: que había que “ir 
mirando día a día donde gastamos y cómo gastamos los recursos 
que nos ingresan“, y que el cincuenta y dos por ciento del 
presupuesto era  destinado al pago de salarios del personal, 
el veintiséis por ciento para los gastos operativos y que el 
veinte por ciento restante era para poder soportar las 
acciones mínimas de cada una de las Secretarías. Entonces más 
allá de apuntar a la reducción del gasto, que es necesario 
por supuesto, la pregunta que cabe es: estamos llevando 
adelante políticas y programas eficaces relacionados con el 
ejercicio de las responsabilidades que el Estado debe asumir 
para responder a las demandas de la ciudadanía? Y podemos ir 
respondiendo a esta pregunta, tomando la respuesta a la 
Minuta 641 de este año, que pedía información sobre 
erogaciones y destino de recursos ingresados a las arcas 
municipales, como también viendo los movimientos de saldos. 
En particular, en el año dos mil nueve, y esto voy a recordar 
a lo que hacía referencia en la sesión en la que fundamentaba 
esta Minuta, la Municipalidad de Sunchales adhirió a un 
Decreto Provincial, que a su vez, adhería al Decreto Nacional 
de necesidad y urgencia que creaba el Fondo Federal 
Solidario, con la finalidad de financiar en Provincias y 
Municipios obras que contribuyan a la mejora de la 
infraestructura sanitaria, educativa, hospitalaria, de 
vivienda o vial, en ámbitos urbanos o rurales, con expresa 
prohibición de utilizar las sumas que lo compongan para el 
financiamiento de gastos corrientes. A mayo de dos mil 
catorce, los ingresos por el Fondo Federal Solidario, Fondo 
de la Soja, fueron de pesos un millón setenta mil, y lo que 
ha llamado la atención fueron que las erogaciones, los gastos 
han sido distribuidos entre solamente cuatro proveedores. La 
mayor erogación ha sido para un proveedor por trescientos 
cincuenta mil pesos, y esto y estamos hablando de los 
primeros meses del año, de mayo de dos mil catorce, 
trescientos cincuenta mil pesos para un solo proveedor al que 
se le ha pagado flete por ripio, y no material y flete, sino 
solo trescientos cincuenta mil pesos fueron destinados al 
flete, no existió llamado a Licitación para esto y digo, 
seguramente, usted hacía referencia a las canteras 
cordobesas, y con este monto la verdad, supongo que estarán 
bastante contentos de recibir semejante dinero por parte del 
Municipio de Sunchales, cuando en realidad ese dinero no se 
ve reflejado en los reclamos de la comunidad, porque en 
realidad lo que se ha comprado por ripio fueron alrededor de 
ciento cuarenta mil pesos en lo que va del año, mientras que 
estos trescientos cincuenta mil pesos fueron destinados a 
fletes, digo esto es un gasto de buena calidad? y acá está la 
pregunta, no deberemos proceder de alguna otra manera para 
que ese gasto sea un gasto de buena calidad. En el Informe de 
Auditoría, una de las sugerencias de los auditores, había 
sido con respecto a Compras: “Es menester reglamentar en un 
cuerpo normativo todo lo atinente a las contrataciones para 
profundizar la eficiencia, la eficacia y la economía, 
logrando mayor transparencia en la materia”. Y dice también, 
y esto vale no solamente para esto sino para la cantidad de 
erogaciones que hace el Municipio a lo largo del año con un 
mismo proveedor:”Sería conveniente planificar anualmente las 
diversas compras de elementos de uso frecuente del Municipio, 
a fin de lograr la eficacia, eficiencia y economicidad en los 
procesos o sea un calendario de contrataciones”. Esto creo 
que es fundamental, avanzar en esto. Otra de las Partidas es 
Imprenta, publicaciones y reproducciones, con un presupuesto 
año dos mil catorce de doscientos noventa mil pesos, a mayo 



de dos mil catorce ya fueron ejecutados doscientos ochenta 
mil pesos. Es decir que quedan diez mil pesos en esta 
partida. Y vuelvo a preguntar hasta qué punto estos gastos 
son de buena calidad? Sobre todo, teniendo en cuenta el 
momento que está transitando hoy la Municipalidad de 
Sunchales. Se ha hecho referencia a la Partida Combustibles y 
lubricantes, con una ejecución de casi el cuarenta por ciento 
a mayo, y me pregunto qué control se hace en este caso. Está 
vigente una Ordenanza, del año dos mil doce, que hace 
referencia al Reglamento de uso de vehículos municipales, 
esto se pretendía en aquel momento y con una continuidad, que 
se realice un análisis exhaustivo de las erogaciones que 
implica la utilización de estos vehículos. Y otras partidas 
hacen referencia, en particular, a los funcionarios y 
porqué?, porque hay partidas en donde se continúa observando, 
si bien este Concejo Municipal para el Presupuesto dos mil 
catorce fue terminante con respecto a este tema. Decía que se 
continúa observando que se imputan gastos de alquiler de 
viviendas de funcionarios, cuando como decía se pidió 
expresamente que se excluyan del Presupuesto. Sumado a esto 
hay funcionarios, hay algún funcionario que está cobrando 
viáticos por vivir en otra localidad, y digo: qué significado 
tiene para cada uno de nosotros y quienes ocupamos cargos 
públicos, que significado decía, tiene para nosotros el 
compromiso, el servicio a la comunidad, lo que implica la 
función pública, la construcción política para ejercer cargos 
en el Estado, y en general, amplío que la Partida Pasajes, 
viáticos y movilidad presupuestada en ciento ochenta mil 
pesos tiene una ejecución ya del cincuenta y tres por ciento 
a mayo. Digo esta cuestión de los funcionarios a los que el 
Municipio, digo, la comunidad le está pagando viáticos, ya 
que viven en otra localidad, y alquileres de viviendas, es 
una cuestión que debemos evaluar si es un gasto de buena  
calidad. Por otro lado, y continuando con esta cuestión que 
tiene que ver con la falta de utilización de algunos 
recursos, y en particular, me refiero a los doscientos 
sesenta mil pesos recibidos por parte de la Provincia el 
veinticuatro de octubre del año pasado, para las cámaras de 
seguridad, en realidad para el Sistema, yo sinceramente a 
esta altura, el Sistema de Monitoreo, hacía referencia, a 
esta altura no quiero volver a escuchar excusas con respecto 
a esto, de octubre del año pasado a este año, han pasado unos 
cuantos meses y este dinero se hubiera podido invertir en ese 
momento. Un monto menor cuarenta y un mil pesos obtenidos por 
remate de motos, está en Rentas Generales, digo, podrían 
utilizarse para la compra, y así lo establece la Ordenanza 
del año dos mil doce, podría utilizarse para el cumplimiento  
de medios, de normas relativas a tránsito para proveer al 
área de tránsito de los elementos necesarios para cumplir una 
función y esto también tiene que ver con el cumplimiento de 
la responsabilidad del Municipio con respecto a las Tasas, 
digo, la Tasa es una Contribución pecuniaria y digo que, esto 
también es una responsabilidad del Municipio, tenemos los 
recursos solo tenemos que saber utilizarlos como corresponde. 
La CEPAL en otro documento que se llama la Hora de la 
Igualdad dice:”El consenso social y la legitimidad del 
gobierno se construyen sobre la base de las creencias de los 
individuos y las percepciones que estos tienen de la acción 
estatal. Es así que los ciudadanos entienden que deben pagar 
impuestos, siempre que estos impliquen la provisión de bienes 
y servicios públicos por parte del Estado. Por lo tanto, la 
forma en que el gobierno gaste los recursos públicos 
determinará en gran parte su nivel de legitimidad y su 



derecho a demandar más ingresos a los contribuyentes. Si es 
necesario financiar políticas públicas mediante un incremento 
de la carga tributaria, será importante aumentar la confianza 
ciudadana en el buen uso de estos recursos. La “hostilidad 
ante la tributación” es un problema que debe abordarse 
precisamente mediante una mayor transparencia en el uso de 
los tributos, así como por medio de avances “palpables” en 
cuanto a los efectos de esta utilización en el bienestar de 
las personas. José Nun  en “La desigualdad y los impuestos” 
Introducción para no especialistas, también expresaba:”¿Cómo 
lograr una mayor igualdad de condiciones y de resultados en 
una sociedad capitalista como la nuestra que, por definición, 
es generadora de desigualdades? Básicamente, a través del 
gasto público orientado a la redistribución del ingreso. ¿Y 
de qué modo se financia hoy este gasto? Casi exclusivamente 
por medio de los impuestos. Las desigualdades de origen en 
materia de educación, salud, hábitat e ingresos son 
determinantes en las relaciones de poder al interior de una 
sociedad. Una reforma impositiva es una herramienta 
fundamental para revertir este proceso y lograr una mayor 
integración e igualdad”. En ese sentido, el treinta de 
diciembre de dos mil trece, aprobamos la Ordenanza que 
conforma una Comisión para considerar la creación de un 
Avalúo Fiscal Municipal, de los inmuebles urbanos, esto fue 
en realidad el cálculo de la Tasa de Inmuebles Urbanos, que 
hemos venido manteniendo hasta ahora,  fue desarrollado hace 
años y en otro contexto. Lamentablemente, el Ejecutivo no ha 
visto la importancia de esta iniciativa y una modificación a 
la normativa ha permitido que sea el Concejo quien convoque a 
los distintos actores que podrán diseñar una propuesta de 
reforma tributaria, basada en la solidaridad y una mayor 
igualdad que sea sustentable en el tiempo. En este marco, 
acordamos que es necesario incrementar la UCM, no sólo por 
los incrementos en sí, que tiene que ver con este contexto 
macroeconómico, sino que resulta necesario para garantizar 
derechos. Estamos convencidos de la necesidad que el 
Ejecutivo cuente con herramientas y recursos para llevar 
adelante su función. Nuevamente este Concejo actúa con 
responsabilidad y va a acompañar la aprobación del incremento 
de esta Unidad. Pero también exigimos compromiso,  buena 
calidad del gasto público, mejora en la prestación del 
servicio público,   transparencia en el uso de los recursos y 
en los procedimientos administrativos. Esto es todo Sr. 
Presidente, voy a solicitar un cuarto intermedio. Gracias”. 
Hace uso de la palabra el Presidente del Cuerpo Legislativo, 
Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS–PDP): “Gracias Concejala 
Ghione. A consideración la moción del pase a un cuarto 
intermedio”. Hace uso de la palabra el Intendente Municipal 
Sr. Ezequiel Bolatti: “Simplemente para aclarar algunas 
cuestiones, para que no queden dudas también en los señores 
Concejales, de lo que nosotros estamos haciendo, es decir, el 
tema de los recursos externos, coincido absolutamente con el 
Concejal Migliori, por eso hasta el día de la fecha ya hemos 
gestionado sesenta y ocho millones de pesos, que ya están 
asignados a la ciudad de Sunchales y nos falta mucho más 
todavía, porque nos falta para repavimentación, creo que esto 
es lo que tenemos que hacer a partir de ahora todos juntos. Y 
coincido con esa apreciación. Después, con lo que decía la 
Concejala Ghione sobre el descontrol o utilizar con calidad 
el gasto, yo creo que si nosotros hemos trabajado para darle 
calidad al gasto, lo hemos hecho a partir de la propuesta de 
una forma novedosa de entender el presupuesto, por Programas, 
y que en esos Programas hay un esquema de control que permite 



definir si el Programa se sigue o no se sigue, a eso además 
le tenemos que agregar los cuarenta y ocho objetivos de 
gestión que también los estamos monitoreando para saber si 
los estamos alcanzando. Porque entendemos que hay que manejar 
con ese criterio de calidad, el gasto público, porque el 
gasto público es el gasto que ponemos entre todos, la 
comunidad y tenemos que ser responsables de lo que estamos 
haciendo. Ese monitoreo permanente nos ayuda, justamente, a 
saber si vamos en buen camino, si cumplimos con los cuarenta 
y ocho objetivos y si estamos cumpliendo los programas que 
nos fijamos, que son los diecisiete programas de gestión, que 
están propuestos en el último presupuesto. El Fondo Federal 
Solidario con los recursos que usted plateaba señora 
Concejala, cuando uno habla de fletes, en realidad nosotros 
tenemos la cantera a trescientos kilómetros de Sunchales, es 
decir, que no hay posibilidad de tener el material de la 
cantera si no hay fletes en el medio porque la piedra más 
cercana está en esa distancia y el costo más importante, es 
decir, de los ciento treinta y siete pesos que cuesta la 
tonelada puesta en Sunchales, solamente cuarenta pesos es lo 
que vale la piedra y el resto es del servicio de transporte, 
con los incrementos de combustible que ha tenido en los 
últimos tiempos. Y comprar material de ripio que se utiliza 
no solamente para las calles de ripio, sino que también el  
ripio lo utilizamos para las diversas construcciones que 
estamos haciendo en los distintos lugares. Y otro de los 
insumos también que sale a través del Fondo Federal Solidario 
es el hormigón, y es cierto, tenemos un solo proveedor de 
hormigón en la ciudad de Sunchales y ese hormigón se utiliza 
para hacer cordón cuneta, cordón cuneta que estaba definido 
ya por Ordenanza y que nosotros tenemos que cumplir y que no 
solamente, digamos, no hemos podido utilizar los recursos 
originales, los Fondos Federales, sino que tuvimos que poner 
nosotros los recursos desde la Municipalidad, porque ya 
estaban ocupados los recursos originales para cumplir con el 
Plan de Cordón Cuneta, porque sino no recibimos los 
desembolsos para los futuros planes de obras, definidos en 
conjunto con este Concejo Municipal. El tema de imprenta, es 
una realidad, la papelería, nosotros hoy tenemos un Municipio 
que se maneja absolutamente con papeles y estamos 
transformando eso de manejar absolutamente todo con papeles, 
por eso que en el sistema ya damos la posibilidad que los 
contribuyentes impriman online desde la página web y esto 
seguramente con el tiempo, porque recién los sistemas se 
están empezando a implementar, pero con el tiempo, deberían 
llevarnos a optimizar el sistema de gasto en papeles de la 
Municipalidad. Ustedes en el Concejo Municipal lo han 
logrado, a través de la utilización de todos los Concejales, 
los sistemas informáticos, pero tenemos que trabajar con 
nueve mil quinientos contribuyentes para transferir, digamos, 
la utilización del sistema online para empezar a ahorrar en 
papeles, y es una realidad. Con el tema de combustibles, 
ustedes saben que no solamente nosotros hemos aplicado un 
sistema de control por planilla de la utilización de los 
vehículos del Municipio, sino que además todos, incluyendo al 
auto oficial tiene un sistema de rastreo por satélite, quiere 
decir que ese sistema nos permite saber cuántos kilómetros 
hace, dónde está el vehículo, en qué momento se detiene y 
parte de ese control de rastreo satelital, es parte de que se 
utilicen las unidades cada vez con mayor eficiencia. Es 
cierto, digamos, que el tema del Sistema de Monitoreo, porque 
nosotros hemos planteado la necesidad de que la compra sea ya 
con el sistema definido, porque no se puede comprar 



parcialmente y que tenemos que avanzar más allá de las 
dificultades económicas porque es un compromiso con la 
comunidad. En cuanto a la transparencia, tanto en la página 
web, nosotros incorporamos por primera vez en la página web 
datos de transferencia, presupuesto, lo que cobra cada uno de 
los funcionarios de este Municipio, y estoy totalmente de 
acuerdo con usted señora Concejala, de trabajar en Avalúo 
Fiscal. Si, quizás, no hemos avanzado en estos tiempos, 
porque hemos estado dedicados a resolver problemas que eran 
muy urgentes y trabajar en Avalúo Fiscal es un tema muy 
importante que tenemos que dedicarle tiempo y salir de todas 
estas urgencias, para empezar a dedicarle tiempo en serio al 
Avalúo Fiscal, y vamos a acompañar las decisiones del Concejo 
Municipal porque estoy absolutamente de acuerdo con esta 
propuesta que hace el Concejo. Más compromiso y más 
transparencia, tal como usted lo dice, vamos a seguir 
planteando absolutamente el compromiso y la transparencia, en 
esto esté totalmente segura de que va a ser así, lo estamos 
haciendo, ponemos muchísimas horas de nuestro tiempo para 
resolver las problemáticas de la ciudad de Sunchales y vamos  
a seguir haciéndolo de esta misma manera. Así que, estoy acá 
para ponerme a disposición justamente con ese compromiso y 
con esa transparencia que espero que siga caracterizando mi 
gestión”. Pide la palabra el Concejal Oscar Girard (PJ): “Sí, 
gracias señor Presidente. No, hay cuestiones que uno lo trata 
de, yo lo estaba escuchando recién al informe de Cecilia y si 
bien es cierto, vuelvo a insistir, estamos debatiendo un tema 
de los últimos dos años de gobierno, pero que en definitiva, 
el rengo que es rengo ya hace rato que viene dando vueltas. 
Lo que sí, me asombran algunas cuestiones que creo que nos 
tenemos que sincerar en ese aspecto, a mi me cayó muy mal 
porque yo me termino de, si bien es cierto, lo conocía por 
arriba y no lo han desmentido, a mi me preocupa, aparte de 
las puteadas, que seamos puteados, bien. Nosotros la 
aprobación del presupuesto de este año, habíamos observado y 
habíamos corregido el tema de los alquileres. Entonces a mi 
me llama poderosamente la atención que lo que uno creía, no 
sé si el gasto es significativo, es la acción. Nosotros 
estamos convencidos que esos gastos habían desaparecido del 
Presupuesto Municipal, que esa era una cosa, no digo juzgada, 
pero sí de alguna manera legislada a través del Departamento, 
del Ejecutivo, que tenían que ver con aquellas cuestiones que 
venimos hablando siempre. Es decir, cada uno arregla su 
situación, sabe muy bien que cualquiera de los Concejales o 
por lo menos en mi caso, tendré que rebuscármela con los 
gastos que tenés, para gastos de representación, forma parte 
de tu sueldo y entonces yo creí que realmente estaba 
corregido, esas son las pequeñas cosas que no merecen una 
discusión, sino lo que merecen es un sinceramiento y un 
decir, bueno, si hablamos de que esos alquileres no se 
pagaban más hoy se tendrían que no estar pagando más. No 
tiene nada, ni contra Juan, ni contra Pedro. Tiene que ver 
con aquella situación que es básica, necesaria, de cuidar el 
dinero del vecino, sinceramente. Si vos te acordás del tema 
del Presupuesto, había sido modificado en dos oportunidades, 
y entre ellas el tema de los alquileres había salido de 
circulación”. Hace uso de la palabra el Intendente Municipal 
Sr. Ezequiel Bolatti :”Lo que puedo decir es que si ustedes 
entienden que uno busca profesionales locales para resolver 
situaciones de problemáticas, de gestión municipal, y ustedes 
también saben que es difícil conseguir personal muchas veces 
con la capacidad y el compromiso necesarios, entonces uno 
recurre a personal externo para poder hacerlo, y parte de los 



costos que tiene que cubrir  con personas externas, tienen 
que ver con los gastos para poder traerlos  y que trabajen 
aquí en la ciudad de Sunchales. Me gustaría poder tener 
respuestas de personas locales y me pongo a disposición para 
encontrar juntos ese cambio”. Toma la palabra el Titular del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Si 
ningún Concejal quiere hacer uso de la palabra o el Sr. 
Intendente, voy a poner a consideración la moción de la 
Concejala Ghione de producir un cuarto intermedio”. Aprobado. 
El Cuerpo Legislativo pasa a un cuarto intermedio. Reanudada 
la sesión hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Continuamos con 
la sesión, voy a dar lectura a la modificación del Artículo 
segundo del Proyecto de Ordenanza del Departamento Ejecutivo 
Municipal, que voy a leer, textual: “Art. 2do: Manténgase en 
$ 1,490 el valor de la Unidad de Cuenta Municipal para la 
determinación de las obligaciones tributarias definidas en el 
Art. 51 inciso 16), Artículo 52º Importes mínimos, sólo en el 
párrafo referido a las actividades desarrolladas por 
contribuyentes del Régimen Simplificado para Pequeños  
Contribuyentes -Monotributo- Ley 26565, ambos del Capítulo 
VI, Derecho de Registro , Inspección e Higiene, y el Art. 
132º) Licencia de Conducir del Capítulo XVIII Tasa de 
Actuaciones Administrativas y Otras Prestaciones según 
Ordenanza Tributaria Nº 2363/2013”. Esa es la modificación 
propuesta. Entonces a consideración la moción de ratificación 
del Despacho del Concejo en pleno, sobre Proyecto de 
Ordenanza del Ejecutivo, proponiendo el incremento de la 
Unidad de Cuenta Municipal, con la modificación al Art. 2º) 
que acabo de mencionar. Es moción”. Aprobado. Hace uso de la 
palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP):” Aprobado por unanimidad. Mociono un 
cuarto intermedio”. Aprobado. El Concejo Municipal pasa a un 
cuarto intermedio. Reanudada la sesión toma la palabra el 
Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP):”Continuamos entonces la sesión ordinaria. El 
punto quinto del Orden del Día,  incluido, haciendo uso del 
Artículo sesenta y uno del Reglamento Interno del Concejo, 
propuesta del Concejal Toselli, del Concejo Municipal en 
pleno, formulada por el Concejal Toselli”. 5º) Proyecto de 
Ordenanza presentado por el Concejo Municipal en pleno:  
Secretaría procede a su lectura: ”Art. 1º) Dispónese que 
estará a cargo del Instituto Municipal de la Vivienda la 
comercialización del inmueble ubicado en la ciudad de 
Sunchales, Departamento Castellanos, Provincia de Santa Fe, 
identificado catastralmente como propiedad de Municipalidad 
de Sunchales, Lote B del Plano de Mensura Nº 129.696, partida 
inmobiliaria 08-11-00-060726/0400, con una superficie de 
1407,38 m2. Art. 2º) Determínese que lo recaudado por la 
venta del citado inmueble tendrá ingreso en la cuenta 
respectiva del Instituto Municipal de la Vivienda para el 
cumplimiento de sus funciones y objetivos.- Art. 3º) Elévase 
al Departamento Ejecutivo Municipal para su promulgación, 
comuníquese, publíquese, archívese y dése al R. de R. D. y 
O.- Sunchales, 18 de junio de 2014”.- Finalizada la lectura, 
pide la palabra el Concejal Gonzalo Toselli (FPCyS):”El 
Proyecto del Concejo en pleno, tiene que ver con disponer que 
la comercialización de un terreno que ha sido cedido en 
comodato hace unos años y este contrato está venciendo en los 
próximos días, al Club Deportivo Libertad, es un terreno que 
cuenta con una superficie de mil cuatrocientos siete con 
treinta y ocho metros cuadrados, sobre calle Tucumán, de un 
valor importante en el mercado. Se ha tomado la 



determinación, un tiempo atrás, de recuperar el uso y después 
de eso, disponer de este terreno, entonces este Concejo 
propone que esté a cargo del Instituto Municipal de la 
Vivienda la comercialización de este inmueble y a 
continuación, también pretendemos, que lo recaudado por la 
venta del citado inmueble tenga ingreso en las cuentas del 
Instituto Municipal de la Vivienda para el cumplimiento de 
sus funciones y objetivos. Básicamente en esto consiste el 
Proyecto de Ordenanza que estamos poniendo a consideración 
ahora, y tiene que ver con cumplir con objetivos, entendemos, 
de gran importancia en nuestra comunidad, sabiendo que, hay 
muchas familias que necesitan de tierra y vivienda, una gran 
cantidad de distintos niveles de ingresos, y que es necesario 
fortalecer a nuestro Instituto Municipal de la Vivienda en 
todos los aspectos y, fundamentalmente, del económico, 
proveyéndola de más recursos y estos recursos pueden ingresar 
a partir de la comercialización de este inmueble del 
Municipio de la mejor manera posible, ya sea mensurando y 
contar con la mayor cantidad de lotes, para luego hacerse de 
estos ingresos e invertir en tierra y vivienda, que es como 
decía una de las cuestiones prioritarias que consideramos 
para nuestra comunidad. Por todo lo dicho Sr. Presidente, 
pongo a consideración del Cuerpo el Proyecto para su 
aprobación”. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Pongo a 
consideración la moción elevada por el Concejal Toselli de 
ratificar el Proyecto  fundamentado del Concejo en pleno”. 
Aprobado. Hace uso de la palabra el Presidente del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Aprobado, 
ratificado por unanimidad, pasamos al punto sexto del Orden 
del Día, Proyecto de Minuta de Comunicación, solicitado por 
el Concejal Migliori, su incorporación al Orden del Día de la 
fecha”. 6º) Proyecto de Minuta de Comunicación presentado por 
el Concejo Municipal en pleno: Secretaría procede a su 
lectura:”El Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, 
reitera en todos sus términos la Minuta de Comunicación Nº 
644/2014, sancionada por este Cuerpo Legislativo, con fecha 
11/06/2014, la que no recibiera respuesta, solicitando al 
Departamento Ejecutivo Municipal, que en el plazo perentorio 
e improrrogable de 48 horas, dada la urgencia del tema, 
proceda a brindar un detalle por escrito de:-Montos 
recaudados con relación al vencimiento el día 10 de junio del 
corriente año, de la segunda cuota de la obra “152 cuadras de 
pavimentación” conforme a lo normado en la Ordenanza Nº 
2345/2013, y el porcentaje que ello implica.-Monto ingresado 
en concepto de segunda cuota de la obra “Pavimentación de 
calles San Juan y Güemes”, conforme a lo normado en la 
Ordenanza Nº 2368/2014 y el porcentaje que ello implica.-
Montos totales recaudados, a la fecha, en cada una de las 
obras.-Comuníquese, publíquese, archívese.- Sunchales, 18 de 
junio de 2014”. Finalizada la lectura, pide la palabra el 
Concejal Leandro Migliori (P.J.):”Esta es una reiteración, 
como lo dije cuando presenté el pedido del ingreso del 
Proyecto de la Minuta. En la sesión del miércoles pasado, 
once de junio, hemos presentado un pedido de informe al 
Ejecutivo para que nos comenten como estaba el tema de la 
recaudación de los montos del Plan de Pavimentación de las 
ciento cincuenta y dos cuadras, teniendo en cuenta que la 
misma ha vencido el día diez del junio. He esperado hasta el 
día de hoy para presentar este Proyecto de Minuta de 
Comunicación en pleno, del Concejo en pleno, pero no hemos 
tenido la respuesta todavía, y creo que es importante por 
todo lo que venimos hablando, o sea, acá estamos analizando 



una Ordenanza, la importancia de la misma, y teniendo en 
cuenta las modificaciones que hemos hecho en la sesión pasada 
con relación hacer un control efectivo de cómo se viene 
evaluando el pago del frentista, para posteriormente ver, 
ante esa situación cuáles son los sectores que tenemos 
bajando del Plan. Me parece que la información que estamos 
solicitando es muy importante para que este Cuerpo 
Legislativo tenga al menos, una apreciación de cómo se está 
dando en estos momentos el informe. Entendemos y recién  
estaba hablando con el Secretario Gerardo Corroto, es una 
información que entiendo que el Secretario la debe tener, 
porque periódicamente nos venía acercando a este Concejo, 
como iba evolucionando el cobro de los contribuyentes, ya sea 
por frentistas, porcentajes, montos. Entonces me parece que 
reiterar esta Minuta de Comunicación, en el plazo de cuarenta 
y ocho horas, me parece que es lo lógico y creo que tenemos 
que tener esa información porque ya hace ocho días que ha 
vencido la segunda cuota. El articulado en sí, o el argumento 
de la Minuta, lo que estamos solicitando:”El Concejo 
Municipal de la ciudad de Sunchales, reitera en todos sus 
términos la Minuta de Comunicación Nº 644/2014, sancionada 
por este Cuerpo Legislativo, con fecha 11/06/2014, mediante 
la cual se solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, que 
en el plazo perentorio e improrrogable de 48 horas, dada la 
urgencia del tema, proceda a brindar un detalle por escrito 
de: los montos recaudados con relación al vencimiento el día 
10 de junio del corriente año, de la segunda cuota de la obra 
“152 cuadras de pavimentación” conforme a lo normado en la 
Ordenanza Nº 2345/2013, y el porcentaje que ello implica. 
También así hemos pedido el monto ingresado en concepto de 
segunda cuota de la obra “Pavimentación de calles San Juan y 
Güemes”, conforme a lo normado en la Ordenanza Nº 2368/2014 y 
el porcentaje que ello implica. Y como tercer punto  los 
montos totales recaudados, a la fecha, en cada una de las 
obras, que también entiendo que es importante para hacer el 
seguimiento. Dicho esto Sr. Presidente voy a solicitar un 
cuarto intermedio para hacer una rectificación en el texto y 
luego retomar la sesión”. Toma la palabra el Titular del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”A 
consideración la moción presentada por el Concejal Migliori 
de pasar a un cuarto intermedio”. Aprobada. El Cuerpo pasa a 
un breve cuarto intermedio. Reanudada la sesión pide la 
palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.):”Voy a solicitar 
la ratificación de este Proyecto de Minuta de Comunicación 
dado que es presentado por el Concejo Municipal en pleno. Es 
moción Sr. Presidente”. Toma la palabra el Titular del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”A 
consideración la moción de ratificar el punto sexto del Orden 
del Día”. Aprobado. Toma la palabra el Titular del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Aprobado por 
unanimidad, pasamos al séptimo y último punto del Orden del 
Día, Proyecto de Ordenanza emanado del Ejecutivo Municipal 
sobre compensación de Partidas del Presupuesto Municipal, 
solicito a Secretaría su lectura”. 7º) Proyecto de Ordenanza 
emanado del D.E.M.: Secretaría procede a dar lectura:” VISTO: 
La Ordenanza Nº  2364/13, y; CONSIDERANDO: Que por la 
mencionada norma Municipal se sancionó el Presupuesto General 
de Gastos y Cálculos de Recursos de esta Municipalidad de 
Sunchales; Que en materia de erogaciones, se ha iniciado un 
proceso de Presupuesto orientado a Resultados, sobre la base 
de PROGRAMAS; Que, cuando se planteó el nuevo esquema de 
presupuesto en base a Programas, y por ser esta la primera 
vez que se aplica en el municipio, el D.E.M y el Concejo 



Municipal acordaron ir haciendo los ajustes necesarios a 
medida que se avanza con la nueva modalidad;  Que en virtud de 
lo expresado, resulta necesario modificar e incorporar  el 
monto de distintas partidas del Presupuesto Municipal vigente 
a los efectos de su adecuación al Nuevo Esquema 
Presupuestario; Que la iniciativa del nuevo Presupuesto 
involucra la adecuación flexible de las erogaciones, que 
permitan reflejar los cargos reales de cada Programa / Centro 
de Costo; Que mediante el presente proyecto se responde a la 
Minuta de Comunicación N° 620/2014 primer párrafo, referido a 
las correcciones necesarias a realizar al Presupuesto General 
de Gastos y Cálculo de Recursos para el Ejercicio 2014; Que 
dichas Reconducciones no modifican el total del Presupuesto 
aprobado oportunamente al inicio del ejercicio; Por todo 
ello, el Departamento Ejecutivo Municipal eleva a 
consideración del Concejo Municipal el siguiente: PROYECTO DE  
ORDENANZA: Art. 1º) Amplíase  el Cálculo de Recursos del 
Presupuesto Municipal ejercicio 2014 en la suma de $ 
541.007,95 (pesos: Quinientos Cuarenta y Un Mil Siete con 
95/100) de acuerdo al siguiente detalle: 

 

Art. 2º) Disminúyase el Presupuesto General de Gastos para el 
ejercicio 2014 en la suma de  $ 541.007,95 (pesos: Quinientos 
Cuarenta y Un Mil Siete con 95/100) de acuerdo al siguiente 
detalle: 

 

CODIGO PARTIDA DE GASTO IMPORTE
1001 Sueldo y Salario P. P. 121.314,78
1002 Aportes Patronales P. P. 13.008,42
1003 Aportes Personales P. P. 33.789,21
1004 Aportes SOEM P. P. 43.878,66
3007 Asignaciones Familiares P. C. 154,50
4001 Racionamientos, alimentos p/Persona 21.912,74
4002 Bolsones y/o Cajas de Alimentos 52,00
4014 Resp. y Accesorios Rodados 91.983,48
4023 Material Conservaci¢n Calles Alcant 5.589,88
4038 Medicamentos 5.087,13
5002 Alquileres Edificios, Locales e Inm 19.732,00
5007 M. Obra Mant. y Rep. Varias 4.000,00
5011 M. Obra y Limpieza de Espacios P£bl 2.926,70
5019 Publicidad y Propaganda Intituciona 34.843,89
5021 Imprenta, Publicaciones y Reproducc 58.127,14
5024 Honorarios p/Servicios T‚cnico y Pr 24.166,69
5025 Trabajos de Terceros Sociales - PAS 5.163,06
6001 Muebles y Equipos de Oficina 2.296,01
6002 Equipos de Computaci¢n, Software y 20.208,33
6003 Aparatos Audio-Visuales y Electr¢ni 1.929,10
6009 Herramientas y Respuestos Mayores 3.846,00
6014 Tierras y Terrenos 11.550,00
7004 Transf. S.A.M.Co. 15.448,23

TOTAL AMPLIACION 541.007,95



 
Art. 4º) Remítase el presente Proyecto de Ordenanza al 
Concejo Municipal para su consideración”.- Finalizada la 
lectura, hace uso de la palabra el Titular del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Bien, a 
consideración el pase a Comisión para el estudio pertinente”. 
Aprobado. Toma la palabra el Titular del Concejo Municipal 
Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP):”Aprobado. Yo voy 
aprovechar un segundo, antes de dar por finalizada la sesión, 
porque veo que todavía está el Secretario de Coordinación y 
Gobierno y periodistas, para comentar, lo omití en el Informe 
de Presidencia, pero me interesa que lo sepan, el Concejo 
Municipal desde ayer ha retomado el trabajo en dos sub 
comisiones, considerando el atraso que tenemos en la materia 
específicamente legislativa, hay muchos proyectos muy 
importantes, algunos de los cuales, quiero nombrar algunos 
que hemos decidido tomar bajo esta modalidad para poder 
avanzar más rápidamente, con la expectativa que durante el 
mes de julio y parte del mes siguiente podamos estar con 
estos Proyectos ya con Despachos, con aprobación. Algunos de 
ellos, la Ordenanza de Contabilidad, la modificación a la 
Ordenanza Tributaria, para lo cual estamos en contacto con 
los auditores que realizaron el trabajo desde la Universidad 
Nacional de Rosario, que hicieron una serie de 
recomendaciones recogidas por el Ejecutivo, en particular, 
por el Área de Hacienda, Ordenanzas como las que 
genéricamente denominamos de nocturnidad, la Ordenanza que 
tiene que ver con ASSAL, que está también solicitada por el 

CODIGO PARTIDA DE GASTO IMPORTE

1001 Sueldo y Salario P. P. -30.478,09 
1006 Horas Extras P. P. -154,50 
2001 Sueldo y Salario F. P. -86.244,39 
2002 Aportes Patronales F. P. -3.665,52 
2003 Aportes Personales F. P. -19.825,61 
2007 Asignaciones Familiares F. P. -35.070,39 
3002 Aportes Patronales P. C. -9.342,90 
3003 Aportes Personales P. C. -13.963,60 
3004 Aportes SOEM P. C. -10.797,70 
3005 Aportes FESTRAN P.C. -2.602,87 
3007 Asignaciones Familiares P. C. -0,03 
4011 Cubiertas, C maras de aire y Acceso -91.983,48 
4014 Resp. y Accesorios Rodados -26.998,23 
4023 Material Conservaci¢n Calles Alcant -32.641,75 
5001 Alquileres Varios -257,59 
5002 Alquileres Edificios, Locales e Inm -7.934,38 
5004 Alquileres de M quinas, Equipos y M -11.540,00 
5006 M. Obra Mant. y Rep. de Rodados -4.000,00 
5007 M. Obra Mant. y Rep. Varias -91.210,79 
5011 M. Obra y Limpieza de Espacios P£bl -9.850,00 
5021 Imprenta, Publicaciones y Reproducc -24.166,69 
5024 Honorarios p/Servicios T‚cnico y Pr -3.630,00 
6007 Elementos de Bibliotecas y Museos -7.191,15 
6009 Herramientas y Respuestos Mayores -8.870,28 
6012 Equipos y Maquinarias -8.587,91 
6013 Muebles y Equipos Especializados -0,10 

TOTAL DISMINUCION -541.007,95 



Ejecutivo, Tenencia Responsable de Mascotas, hay más de una 
Ordenanza para considerar en algunos de estos temas, como 
esta última, Residuos Sólidos Urbanos, el tema de control de 
Antenas, Arbolado Público, utilización de bolsas de plástico, 
muchas son del Ejecutivo, algunas de ex Concejales como esta 
última del ex Concejal Lamberti, reconocimiento Malala y 
lenguaje No Sexista, Proyectos del Socialismo son, 
básicamente, los temas a los cuales nos queremos abocar más 
allá de las actividades que diariamente tenemos en el Concejo 
Municipal, era esto solamente lo que quería adelantar, porque 
lo había omitido. Dicho esto, y siendo las diecinueve horas 
cincuenta minutos damos por finalizada la sesión ordinaria, 
agradeciendo a todos los presentes”. 

 

 


